

Título del Proyecto:

RADIO-GRAFÍAS. VIAJE AL INTERIOR DE UN HOSPITAL LABORATORIO TEATRAL DE PACIENTES CON ENFERMEDADES NEUROLÓGICAS DEL HOSPITAL INFANTIL UNIVERSITARIO NIÑO JESÚS

Resumen del proyecto:

Las **artes escénicas y visuales** son una herramienta **fundamental** para el trabajo en el **ámbito hospitalario** especialmente en el caso de **niños con enfermedades neurológicas**, que suelen tener un menor acceso a actividades de ocio y de expresión artística, debido a las dificultades en la interacción social y comunicación propias de la enfermedad, así como los problemas de autoestima y del estado de ánimo secundarios al estigma asociado a estos trastornos.

A esto hay que sumar que padecer un trastorno neurológico conlleva **largos periodos de estancia en el hospital**. Por esto, las **actividades de ocio** desarrolladas por voluntarios en los hospitales pueden disminuir el impacto anímico de estas hospitalizaciones prolongadas, pero no suelen revertir la pérdida de desarrollo social de estos niños ni la mejora en su auto concepto. Por ello, ha habido una identificación creciente de la necesidad de desarrollar **terapias** basadas en actividades lúdicas y artísticas.

En **población infantil** se ha demostrado que son muchos los aspectos **beneficiosos** derivados del desarrollo de terapias basadas en actividades artísticas, pero es en los niños con problemas neurológicos donde se han objetivado especialmente los beneficios derivados de las intervenciones basadas en diferentes **disciplinas artísticas** como pintura o música. Estos efectos **terapéuticos** comprenden diferentes mejoras a nivel psicosocial como: mejora de **autoestima**, crecimiento personal, disminución del estigma relacionado con la enfermedad y mejora de las habilidades sociales, entre otros. No había publicaciones de intervenciones terapéuticas basadas en artes escénicas en población infantil hasta que en el curso 2021-2022 se creó el **primer proyecto** basado el desarrollo de un **Laboratorio Teatral** para mejorar la calidad de vida de niños con enfermedades neurológicas "Proyecto yo cuento", llevado a cabo en **Hospital Infantil Universitario Niño Jesús**.

Este año, se propone un nuevo **proyecto, "Radiografías", laboratorio teatral- cinematográfico**, en el que niños con **enfermedades neurológicas**, guiados por profesionales del sector teatral, serán los encargados de recopilar **historias** ocurridas en el hospital, dando forma a una ruta teatral que recorrerá los pasillos del Hospital Infantil Universitario Niño Jesús, rodando y grabando esas escenas junto a **directores de cine y actores profesionales**.

Este proyecto, tendrá como **objetivo principal** la mejora de **habilidades sociales, comunicativas**, del estado de **ánimo** y de **calidad de vida** de estos pacientes con enfermedades neurológicas. Igualmente se contribuirá a la **humanización** del Hospital Infantil Universitario Niño Jesús, cambiando la imagen de lo que en su interior sucede, **mejorando** también la **relación** médico-paciente (en las sesiones también participan profesionales de la salud) y generando un método de **terapia** que se base en artes escénicas y pueda ser reproducible en otros centros hospitalarios, contribuyendo con todo esto a un cambio en la percepción de la discapacidad en la sociedad.